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!6 ноября в актовом зале 
корпуса «Г» проводится от
четно-выборная профсоюзная 
конференция. С отчетом 
профкома за период работы 
с 1986 по 1989 гг. высту
пит А. И. Мельников. В 
повестке -г отчеты и выбо
ры ревизионной комиссии 
профкома; выборы нового 
состава профкома; выборы 
кандидата в члены крайкома 
профсоюза; выборы делегата 
на XIV краевую отчетно-вы
борную конференцию.

На развороте читайте от
четы председателей комис
сий профкома преподавате
лей и сотрудников.

РЕЗОНАНС

«ОТКРЫТОЕ ПИСЬМО СТУДЕНТОВ»
Редакцией получены первые отклики на открытое пись

мо студентки группы 7-3 механико-технологического фа
культета Веры Рогожиной, опубликованное а предыдущем 
номере. Сиерх.шгуяльность поднятых ею проблем (они, 
кстати, освещаются постоянно в той или иной форма ка 
страницах «Политехника») должна стать поводом для 
серьезного разговора. В следующем номере мы его про
должим.

Приглашаем всех неравнодушных читателей принять 
участие а обсуждении. И побольше конструктивности, 
конкретных предложений) о том, как выйти из тупика.. За
интересованы в этом все мы.

НАШ
«СЕРВИС»

Я хочу рассказать об ужас
ном состоянии наших обще
житий. А натолкнуло меня 
на это письмо студентки 
механико - технологического 
факультета Веры Рогожиной. 
В чем-то она и права.

Судите сами. Вода до де
вятого этажа, на котором 
мы живем с мужем (детей 
у нас пока нет) а общежи
тии. не доходит. А ес
ли вам захочется помыть 
руки, го в наших умываль
никах полнейший «сервис» 
-- вам заодно окатит и но

ги. Так что лучше ходить, 
умываться в сапогах.

Лифт, естественно, не ра
ботает. Правда, иногда его 
включают на час-два и то 
раз в месяц, чтобы напом
нить студентам, как хорошо 
живется с лифтом. На кух
не тоже полнейший «ком
форт». Из трех плиток ра
ботает одна, так что, если 
вы хотите ут.рбм согреть суп 
или чай, очередь занимайте 
с вечера. Если хотите жигь 
со светом — закаляйтесь: в 
комнатах включить лампы 
нельзя, тут же выбивает 
пробки, Душ работает толь
ко на первом этаже. Так 
что, если вы живете на по
следних этажах, вам можно 
не вытираться: рока дойде
те   обсохнете.

О. АЛЬБРЕХТ, 
студентка.

Уважаемая редакция!
Прочитала статью от 25 

октября «Открытое письмо 
студентов», где автор В. Ро
гожина так усердно обвиня
ет руководителей за плохое 
жилье. Не могу спокойно 
читать статью. Я далеко не 
комсомолка и не студентка, 
но вижу, как ведут себя 
студенты (большинство) в 
общежитии N; 7.

Что они сделали с новым 
общежитием! Вы, тов. Ро
гожина, придите и посмот
рите. Окна повыбили дверь 
открывают нотами. Покурив, 
на окурке танцуют чарль
стон На пол бросают скор
лупу от орехов, обувь гряз
ную вытирают о панели. И 
самое гадкое — мочатбя за 
лифтом И никому нет дела 
до студентов. Еще днем ве
дут себя терпимо, а после 
12 ночи начинается «настоя
щая жизнь». А когда Про
водятся дискотеки? Это ка
кой-то ужас! Не только де
рутся мальчики, но дерутся 
и девочки. По пальцам мо
жно сосчитать трезвых, 
большинство пьяные. В Ста
тье обвиняют взрослых, что 
они такими сделали студен
тов.

Но я думаю инаттг. Попро
буй А. Снегирева, жильца 
общежития № 7, учить че
му-то плохому. Вряд ли он 
обматерит старшего по воз
расту, но ведь таких ребят 
мало. Меня возмущает до 
корней моих седых волос, 
мы такими не росли. хотя

СТУДЕНТЫ
ВИНОВАТЫ

САМИ
время было другое, жизнь 
была гяжс-лса. Разве может 
не вызвать возмущения: сту
дентка пятого курса мате
рится так, как я и не слы
шала за свои 50 лаг. Из 
окон летят пустые бутылки. 
Сгудсовет не дежурит, пре
подаватели не приходят, а 
если и придут с проверкой, 
и го побудут пять минут 
у порога и уйдут.

Если бы я не была оче
видцем всего происходящего, 
я бы с письмом Рогожиной 
согласилась. Но так у меня 
на душе накипело, что вме
сто прекрасно построенного 
седьмого общежития я 'посе
лила бы горе-студентов в, 
конюшню. Да и конюшню 
пожалела бы.

В. КИТАЕВА,
работница общежития № 7.
Телефона в общежитии 

нет. То есть вообще-то он 
есть. 1-00, да уже давно не 
работает. Случись что — 
«скорой» помощи не вызо
ве;.:!.. Я 6ь; не постеснялась 
иной раз в милицию позво- 
чит>, "тобы «успокоить» 
великовозрастных деток.

Ш программе
«Забота» ■

27 октября, в преддверии 
празднования 72-й годовщи
ны Октября, состоялось оче
редное заседание совета Ве
теранов КрПТ'ь

Была обстоятельно обсуж
дена информация члена со
вета ветеране» В Н. Бори
сова «Об-итогах летнего от
дыхе ветеранов и предложе
ния по программе. «Забота». 
На совете положительно от
мечена аабота, проделанная 
советом ветеранов и проф
комом КрПИ по выделению 
путевок ветеранам в дома 
отдыха и санатории. Так, пу
тевки в санатории и дома 
отдыха получили 5 участни
ков ВО В и 13 ветеранов 
труда. Было отмечено также, 
что за последний год улуч
шили свои жилищные усло
вия о ветеранов. На совете 
рассмотрены также вопросы 
об оказании материальной 
помощи ветеранам труда, по
лучающим небольшую пен
сию, и внесены соответст
вующие предложения в проф
ком КрПИ.

Совет ветеранов КрПИ при
знал необходимым обсудить 
на одном из ближайших сво
пе заседаний меры по улуч
шению деятельности садо
водческих обществ КрПИ.

Совет зетеранов на своем 
заседании отметил ; же, 
что на на ссех факультетах 
и не so всех подразделени
ях КрПИ по-настоящему раз
вернута работа по претворе
нию в жизнь s;po'pCMMi «За
бота» и рекомендовал проф
бюро и партбюро факульте
тов, деканатам и руководи- 
телям подразделений инсти
тута по деловому включить- 

_ ся в работу по оказанию 
| надлежащего внимания ве
теранам в моральном и ма
териальном плане.

3. ПОГОРЕЛОВ, 
доцент кафедры АТ, член 
сокета ветеранов КрПИ.

27 октября в актовом за
ле корпуса «Г» состоялась 
XXII отчетно-выборная кон
ференция комсомольской ор
ганизации нашего института. 
Как указывалось в проекте 
постановления, конференция 
проходила «в условиях об
новления ВЛКСМ на фоне 
сложных явлений в  студен
ческой среде, связанных с 
трудностями процесса пяре- 
' гройки высшей школы». По
сему мы не погрешим про
тив -истины, если скажем, 
что -мероприятие это было 
неортодоксальным и вызвало 
искреннюю заинтересован
ность участников. На пове
стку дня были поставлены 
три вопроса: 1) отчет коми
тета комсомола о проделан
ной работе; 2) выборы ново
го комитета комсомола; 
3) выдвижение комсомольцев 
на районную отчетно-выбор
ную конференцию. Из числа 
приглашенных 494 условных 
делегатов к моменту начала 
конференции зарегистриро
валось 232 человека.

Результатом работы кон
ференции стало утверждение 
следующих пунктов поста
новления:

1. Признать работу коми
тета ВЛКСМ удовлетвори
тельной.

2. Новому составу коми
тета комсомола продолжить 
начатую -работу по перере
гистрации членов ВЛКСМ.

3. Утвердить решение ко
митета ВЛКСМ КрПИ об 
исключении из комсомола 
432 членов ВАКОМ, как ут
ративших связь с  комсо
мольской организацией.

4. Комитету ВЛКСМ ор
ганизовать работу по фор
мированию новой структуры 
коме о мол г, ской организации 

института, не ограничиваясь 
при этом только производ
ственным принципом.

5. Важнейшим направле
нием работы комитета ком
сомола считать защиту и 
выражение интересов моло
дежи через представитель
ство в административный, 
партийных и совыских орга-

КОМСОМОЛЬСКАЯ
КОНФЕРЕНЦИЯ
ПОСТАНОВИЛА

нах вуза, района, города.
6. Избрать секретарем ко

митета ВЛКСМ КрПЙ Алек
сандра Южанникова — стар
шего преподавателя кафед
ры Электроснабжения.

7. Избрать новый состав 
комитета ВЛКСМ.

8. Организовать комиссию 
по отработке нового Устава' 
вуза.

9. Просить администрацию 
обратиться в вышестоящие 
инстанции с -вопросом о по
вышении стипендии.

Два последних пункта бы
ли внесены в проект поста
новления дополнительно, и 
поэтому формулировка их 
пока временная.

Итак, волей комсомольской 
конференции Алекс а н д р 
Южанников теперь наш ком
сомольский лидер. Его прог
рамма действий выгодно от
личалась от программы его 
оппонента — Вадима Та
тарником, заведующего -от
делом оборонно-массоЕГой 'и 
спортивной работы с -моло
дежью Железнодорожного 
РК ВЛКСМ, и свидетель
ствовала о серьезно’" рабо
те, которую провод,,г новый 
секретарь комитет ВЛКСМ 
еще до вступление на свой 
пост. Вот особо интересные 
пункты его программы.

1. Комитету комсомола 
необходимо определить свое 
взаимодействие с партийной 
организацией и парткомом, 
с профсоюзом (профкомам, 
спортклубом, студклубом), с 
несоюзной молодежью.

2. В институте надо ре
шить актуальные проблемы 
студенчества:

решить вопрос обучения 
на военной кафедре;

пересмотреть преподава

ние общественных и эконо
мических наук;

развивать организацию тру
довых дел а вузе, в том 
числе круглогодичных и меж
дународных стройотрядов: 

решать вопросы социаль
ной защищенности студен
тов, проблемы молодых, се
мей, жилья, направления на 
работу, льготы при оплате 
груда.

3. Основные направления 
работы: 

политическая работа; 
содействие развитию мо: 

лодежного центра и НТТМ;
стройотряды и бюро об

щественного трудоустрой
ства;

охрана общественного по
рядка;

гласность и информация; 
стимулирование высоких 

результатов в учебе и науке.
По вопросу о представи

тельстве на районной отчет
но-выборной конференции 
было принято следующее ре
шение. Бее комсомольцы, 
участвовавшие .в институт
ской конференции, получают 
статус делегатов на район
ную отчетно-выборную кон
ференцию. Делегатом на 
Всесоюзный студенческий 
форум был утвержден сту
ден/ ФАВТ (группа 37-4) 
Виктор. Быков.

Хочется пожелать новому 
составу комитета комсомола 
прогрессивной деятельности 
— выхода на новую орбиту, 
чтобы комсомольская масса, 
бесконечно сетующая на за
силье функционеров в своих 
руководящих органах, во
очию могла убедиться, что 
время теперь новое.

О. ПУХОВА.

« и

4 ноября в актовом зале 
корпуса «Г» состоялось тор
жественное собрание, посвя
щенное 72-летию Великой 
Октябрьской социалистиче
ской революции.

С докладом выступил ас
систент кафедры философии 
В. М. Камнев.

После официальной части 
состоялся праздничный кон - 
церт участников художе
ственной самодеятельности. 
На-суд зрителей были пред
ставлены миниатюры студен
ческого театра «Контрасты», 
дебют Андрея Уваева, ис
полнившего свою песню «Ры
цари», и выступление полю
бившейся публике* студентки 
машиностроительного факуль
тета Яны Рябоконь. Хорошо 
прозвучал инструментальный 
ансамбль под управлением 
И. А. Теспенко. Яркая кар 
I инка танцевального грио 
«На завалинке» и танец «Бо
на сэра» а исполнении оба
ятельных девушек украсили 
программу, которую свобод- 
но и очень корректно вели 
Татьяна Евплова и Сергей 
Лившиц.

Приятным сюрпризом ста
ло выступление Людмилы 
Пегровны Абрамовой, испол
нившем песню «На крылеч
ке твосм*. Тепло встречали

выступлэние инстигугеко; о 
эстрадного оркестра под уп 
равнением А, И., Стриж ве
ского. Фото М. Плотникова.

\
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:оюзная жизнь
Соглашением по охране труда на 1989 год между ад

министрацией и профсоюзным комитетом Красноярского 
политехнического института предусмотрено выполнение 
работ (17 пунктов), направленных на улучшение условий 
ТРУД* и охрану здоровья сотрудников института. Эти ра
боты распределены по кварталам года, определены ис
полнители. Возглавляет коллектив исполнителей (работ
ников АХЧ) проректор по АХР А. П. Заблоцкий.

ОХРАНЕ ТР У Д А -  
БОЛЬШЕ ВНИМАНИЯ

ПРОШЛО девять месяцев 
работы по соглашению. М о
жно подвести некоторые 
итоги. При этом следует 
отметить, что в соглашение 
на 1989 год часть пунктов 
перенесена из соглашений 
предшествующих лет. Из 
года в год переносятся ра
боты по монтажу системы 
пылеудаления _ в котельной, 
второй год подряд планиру
ются работы по доведению 
туалетов учебного корпуса 
«Г» до санитарных норм. 
Несколько лет планируются 
работы по доведению вен
тиляционного оборудования 
лабораторий «Г» 456, «Г»
452 до санитарно-техниче
ских норм, повторяются в 
соглашениях работы по обо
рудованию склада химреак- 
тивов кафедры химии.

В соответствии с согла
шением монтаж системы 
пылеудаления в котельной 
должен был завершиться в 
Hi квартале. Работы не за
вершены. Система пылеуда
ления в стадии монтажа. 
Отсутствуют некоторые ком
плектующие изделия (от
ветственные — начальник 
котельной, главный инже
нер, главный энергетик). 
По-прежнему не доведены 
до санитарных норм туале
ты учебного корпуса «Г» 
из-за отсутствия сантехни
ческого оборудования.

Демеркуризационные ра
боты и ремонт помещений 
в корпусе «В» выполнены 
лишь в части помещений. 
Работа не ведется должным 
образом из-за отсутствия 
графика и несогласован
ности в работе подраз
делений АХЧ. Следует от
метить недостаточно ответ
ственное отношение к  вы
полнению этих важных для 
коллектива работ (ответст
венный — прораб ОКР).

В соглашении реконструк
ция системы отопления в 
корпусе «В» предусмотрена 
лишь для части помещений 
(ответственный — главный 
технолог котлов ОКС). Учи
тывая срок службы сущест
вующей системы, админи
страция решилась на капи
тальную реконструкцию сис
темы отопления во всем 
корпусе «В». Это можно 
только приветствовать, если 
бы работы были выполнены 
до начала учебного года. 
Однако они затянулись до 
наступления холодов, в свя
зи с чем по ходатайству 
профкома учебные занятия 
вынуждены были перенести 
на две недели в другие 
корпуса института, что не 
могло не сказаться на тру
довом ритме преподавателей 
и студентов.

работа не предусмотрена 
соглашением на 1989 год, 
но неоднократно планиро
валась в предшествующие 
годы.

В лабораториях испытания 
двигателей «В» 09, «В» 10 
необходимо поставить не
сгораемые перегородки (от
ветственные — зав. лабора
ториями кафедры, главный 
инженер). Работы не завер 
шены, хотя срок выполне
ния — I! квартал. Работа 
не обеспечена соответству
ющими материалами. По 
ставлены только кирпичные 
основания перегородок.

В первом квартале 1989 
года необходимо было обо
рудовать стеллажами склад 
для хранения химреактивов 
кафедры химии. Работа вы
полнена. В кислотном скла
де кафедры нужно было от
ремонтировать крышу, изго
товить дополнительные стел
лажи и провести освеще
ние. Крыша отремонтирова
на. К работам по изготов
лению стеллажей и проведе
нию освещения -не присту
пали. хотя срок выполнения
— Ill квартал (ответствен
ные — главный энергетик 
М. Л. Наумов, начальник 
ЭП-Ц В. А. Новичков).

Вентиляционное оборудо
вание лабораторий «Г» 456 
«Г» 452 не доведено до са
нитарно-технических норм 
(ответственные — начальник 
ЭПЦ, прораб ОКР) — срок 
выполнения III квартал. Вен 
тиляционное оборудование 
лаборатории «В» 214 не 
доведено до соответствую
щих норм. Работы -выпол
нены частично (ответствен
ный — главный энергетик).

Не проявлено должной 
настойчивости -в выполнении 
пункта соглашения -по изме
рению уровня шума и виб
раций в лабораториях, при
легающих к генераторной 
ксфпуса «Г» (ответственный
— ООТ).

Монтаж вентиляционной 
системы в лаборатории «В» 
110 не завершен (ответст
венные — главный энерге
тик, прораб по ОКР) из-за 
отсутствия некоторых комп
лектующих изделий для 
монтажа электрооборудова
ния оистемы.

С целью приведения по
мещения для сушки пило
материалов УПМ в Соответ
ствии с требованиями по
жарной безопасности постав
лена кирпичная перегородка 
(ответственные — главный 
инженер, начальник УПМ). 
Требуется -в дальнейшем по- 
строить отдельно новое по
мещение для сушки пилома
териале». Близки к заверше
нию монтаж и пуск -венти
ляционной установки УПМ 
для удаления стружки. Эта

Произведена инспекция 
состояния заземления в ла
бораториях корпуса «Г». Ре
гулярно обеспечивает мед- 
аптечками QMTC.

Неоправданно затянулось 
оформление уголков по ох
ране труда в подразделе
ниях института. Срок офор
мления — II квартал. Сами 
стенды изготовлены, мате
риалы для оформления го
товы (ответственный — 
ООТ), но оформлены уголки 
далеко не во -всех подраз
делениях института (ответ
ственными за эту часть ра
боты являются руководители 
подразделений).

Неудовлетворительно ве
дутся работы по доведению 
уровня освещенности поме 
щений корпуса «В» до са
нитарно-технических норм 
из-за недостаточного снаб
жения (ответственный — 
главный энергетик Л. А. 
Наумов).

В итоге -можно сказать, 
что, к сожалению, работа 
по безусловному выполне
нию соглашения между ад
министрацией и профсоюз
ным комитетом еще не ста
ла предметом первоочеред
ных забот руководства.

Необходимо приложить все 
усилия, чтобы в оставшиеся 
3 месяца года выполнить 
работы, предусмотренные 
соглашением между админи 
страцией и профсоюзным 
комитетом института.

В. ГРИНЦЕВМЧ, 
председатель комиссии по 

охране труда.

С КАЖДЫМ годом все 
больше сотрудников инсти
тута отправляются в тури- 
стические путешествия, со
вершают экскурсии. Едут, 
чтобы открыть для себя но
вые города, красоту памят
ников архитектуры, гранди
озные стройки, неповтори
мые уголки природы.

За истекший период (1987 
—89 гг.) преподаватели и 
сотрудники института побы
вали в Прибалтике, Ереване, 
посмотрели солнечный Узбе
кистан и его столицу, а в 
ноябре этого года познако
мятся с Дальним Востоком, 
посетив великолепный город 
Владивосток.

Большой популярностью 
пользуется экскурсия «Крас
ноярск театральный». Этот 
маршрут знакомит многих с 
историей создания театров 
нашего города, заканчивает
ся экскурсия посещением го
сударственного театра опе
ры и балета, Большого кон
цертного зала, представле
ниями во Дворце спорта 
«Енисей».

ПОЗНАВАТЕЛЬНО
И ИНТЕРЕСНО

Культурно-массовая ко
миссия построила свою ра
боту так, чтобы -можно было 
отдохнуть и всей семьей. 
Например, были проведены 
экскурсии: «Красно я р с к
спортивный» с посещением 
каиатно-к-ресельной дороги и 
заповедника «Столбы», двух
дневный отдых на турбазе 
«Енисей», на поезде «Здо
ровье», на теплоходе «Тур
генев». Прочитан курс лек
ций «За здоровый образ 
жизни».

В течение многих лет при 
читальном зале главного кор
пуса работает музыкальная 
гостиная, где проходили ве
чера, посвященные Шопену, 
Чайковскому, Бородину, Му
соргскому, Сен-Сансу, Ба
лакиреву, Даргомыжскому, 
Глазунову. Проведены встре

чи с композитором Голосо
вым, писателями Астафье
вым, Солнцевым, Шней Кра
сиковым, Чмыхало, Пащенко, 
Успенским, Русаковым. Го
стями института были также 
поэты Еремин, Третьяков, 
Яхнин. Было организовано 
посещение литературных ве
черов в Малом концертном 
зале. Проведены вечера, по
священные Ахматовой, Шекс
пиру, Толстому, -вечер рус
ского романса.

Красив и неповторим наш 
город в вечернее время, ког
да он зажигает огни теат
ральных рамп, концертных 
залов, дворцов культуры, 
библиотек, ресторанов. По
этому не меньшей популяр
ностью пользуется экскурсия 
«Огни родного города», где

многие преподаватели 
трудники института по: 
мились с вечерней жг 
города, с его Henpepi 
щимся трудовым ритмг 
его тружениками и тв 
ми. узнали о культурной 
ни красноярцев, познэ 
лись с их любимыми I 
ми отдыха. В -ресто| 
проводились вечера от, 
торжества.

Много интересных г 
прият-ий можно было 
еще провести, если бг 
тивнее помогали в этой 
интересной работе кул 
но-массовые комиссии 
культетов и подраздел 
За истекшее время и 
отметить большую -р 
только зав. отделом бк 
теки Галины Георгиевнь 
деевой и старшего нау 
сотрудника кафедры 
Людмилы Федоровны F
1В 0 И.

Г. СЕРЖАН1 
председатель культ 
массовой комиссии
кома.

ДОМ, ГАЕ ЖИЛ 
ЧАЙКОВСКИЙ

Удмуртская АССР, В го
роде Воткинске, на родине 
великого русского 'компози
тора П. И. Чайковского, ре
ставрируется бывшая его 
усадьба. В апреле 1990 го
да будет отмечаться 150-ле
тие со дня рождения ком
позитора. Перед гостями 

праздника -предстанет малень
кий уголок Воткинска 30-— 
40-х годов -минувшего сто
летия.

НА СНИМКЕ: идут рестав
рационные работы в музее- 
усадьбе П. И. Чайковского. 

Фото IUI. (Медведева- 
(Фотохроника ТАСС)

Главное
богатство

Первое место по заболе
ваемости занимают органы 
дыхания: 26,4% потерь ра
бочего времени. За ними 
следуют сердечно-сосуди
стые заболевания, заболева
ния органов пищеварения и 
нервной системы.

кома приобретались путевки 
в других организациях.

здоровье
Работа комиссии по соци

альному страхованию была 
направлена на изучение ус
ловий труда сотрудников ин

ститута, анализ заболеваемо
сти, распространение - лечеб
но-профилактических знаний 
и непосредственное оздоров
ление сотрудников путем на
правления их на санаторно- 
курортное лечение, в профи
лактории и дома отдыха.

В отчетный период по под
разделениям института про
водили учет диспансерных 
больных, велась регистрация 
заявлений сотрудников (под
твержденных медицинскими 
справками) «а курортное ле
чение, :в профилактории и 
дома -отдыха. Своевременно 
подавались заявки по уста
новленной форме в крайсов- 
проф о выделении путевок. 
Систематически проводился 
анализ заболеваемости -со
трудников института и ре
зультаты его докладывались 
на заседаниях профкома и 
освещались в «Политехни
ке».

Среди подразделений ин
ститута имеют наименьшую 
заболеваемость АТФ, ФАВТ, 
кафедры общественных наук, 
подготовительное отделение. 
Высокая заболеваемость в 
коллективах учебного отде
ла, ИВЦ, МСФ.

Комиссия по социальному 
страхованию организовывала 
встречи коллективов -с вра
чами и другими специали
стами по -вопросам профи
лактики различных заболе
ваний, по организации здо
рового образа жизни, пра
вильного питания, нетради
ционных методов лечения за
болеваний органов дыхания 
и др. Организована женская 
группа здоровья, занимаю
щаяся в спортзале бассейна.

Учитывая тяжелое положе
ние с оздоровлением детей, 
комиссия в последние два 
года активизировала поиск 
дополнительных путевок для 
детей и подростков: в 1988 
году по ним отдохнули во
семь детей и подростков, в 
1989 году — 10 детей В 
1989 году было приобрете
на пять путевок в Минусинск 
для детей с аллергическими 
заболеваниями. Приобретено 
четыре курсовки в летнее 
время на озеро Шира и в 
Красноярское Загорье. 8 на
стоящее время в профкоме 
имеется семейная (на двух 
человек) путевка в пансио
нат отдыха «Крымское при
морье» с 23.12.89 г.

нуждающихся в санато| 
лечении.

Вообще в полном of 
заявки комиссии на сан 
ные путевки не выполня! 
Особенно это касается 
болеваний органов дых 
и почек, В 1989 году ri 
ка в санаторий Байрар, 
была отозвана в связи г 
монтом -корпуса.

Данньга по д е т и  месяцам 
показали, что в 1988 году 
по сравнению с 1987 г. за
болеваемость возросла, -но в 
1989 г. несколько снизилась. 
Но за этот же период на
блюдался неуклонный рост 
детской заболеваемости, и 
потому растут потери рабо
чего времени на уход . за 
больными детьми: в 1987 го
ду потеряно 1237 рабочих 
дней, в 1989 — 2294 рабо
чих дня.

Комиссия занималась не
посредственно оздоровлени
ем сотрудников путем на
правления их в санатории, 
профилактории и дома с~- 
дыха.

В 1989 году получены 64 
плановых путевки, из них 
61 для взрослых, 1 подро
стковая, 2 детских. Реали
зовано за год в сйнат-ории 
89 путевок (из- них 1 под
ростковая, 9 детских, 79 пу
тевок и курсовок для взрос
лых), в профилактории 13, 
в пансионаты и дома отды
ха 15. Получено из турбюро 
13 туристических путевок.

В течение года крайсов- 
п-рофом предлагались допол
нительно путевки, не реали
зованные -в других органи
зациях. Часто это так на
зываемые «горящие» путев
ки с малым запасом време
ни (от недели до 1— 2 дней), 
реализовать которые бывает 
трудно. По инициативе проф-

При распределении путе
вок на заседаниях комиссии 
по социальному страхованию 
учитываются интересы инва
лидов и участников Великой 
Отечественной войны. Так, 
например, в 1989 году вы
делены путевки Ф . Н. Слез- 
ко, Н. Н. Сушко, П. Н. Кор
ниенко, А. М. Вотиицеву.

За время обсуждения кан
дидатур на ту или иную пу
тевку члены комиссии ста
раются учитывать степень 
заболевания и рекомендации 
врачей в отношении курор
тов. Результаты распределе
ния путевок публикуются в 
газете.

Всего за отчетный период 
реализовано в -институте 235 
путевок в санатории и пан
сионаты с лечением, 52 пу
тевки в профилактории, 58 
путевок в дома отдыха и 
пансионаты отдыха.

Совершенно не1 удовлетво
ряются заявки комиссии на 
путевки для детей и подро
стков. На год выделяется 
путевок плановых 1—2 «Мать 
и дитя» и 1 подростковая, 
в то время как уже второй 
год комиссия указывает в 
заявке список из 24—25 де
тей и 3 —4 подростков, остро

Потери рабочего врс 
по заболеваниям поче 
ставили в 1986 году 64 
бочих дней, в 1987 го, 
333 рабочих дня, в 19 
—1 624 дня. Комиссия 
с-ит увеличить кол^ 
плановых путевок на -к 
ты Трускавец, Железно! 
Ялту, Байрам-Али, Бер 
ские минеральные so, 
компенсировать путев; 
Байрам-Али, отозва н 
к-райсовпрофом.

В текущем году слс 
положение с путевкам 
профилактории — пол\ 
только 13 путевок. (К 
Этого, институтом оплг 
еще 21 путевка за 
ФНТСР). К сожалении 
профилакториях не ост 
свободных мест для 
ровления посторонних, 
трудники предприятий 
ющих профилактории, гк 
стоинству оценили т 
форму оздоровления. Е 
ходимо возвратиться к 
росу о строительстве 
спвенного профилактор!/ 

Для улучшения работ! 
миссии по соцстрахом: 
необходимо: выделить
трудника для работы по 
обретению неплановых 
вок; активизировать р: 
членов комиссии (ответе 
ных по подразделениям 
статут?) по реализации 
тевок я течение всего 
установить связь с ком; 
ей по спортивмо-ездор 
геяьной работе с целью 
влечения сотрудников к 
тивному образу жизни.

Н РОДИЧ 
председатель комиеси 
соцстрахованию.
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5а  1987 год улучшили 
свои жилищные условия пять
СОТРУДНИКОВ. В ^Вв-'М при 
сдаче жилого дома комис
сия готовила предложения 
по распределению жилпло 
щади между факультетами 
и подразделениями. Админи
страция и профбюро под
разделений самостоятельно 
распределяли выделенные 
им квартиры между очеред
никами. Комиссия осущест
вляла контроль за соблюде
нием очлоедности. Предвари- 
тель*-1 списки на получе- 

жилья вывешивались на 
■есяц для всеобщего обоз

рения и обсуждения. В тече
ние этого времени комиссия 
принимала ,и рассматривала 
заявления^ жалобы и пред
ложения от сотрудников. В 
основном все предложения 
были учтены, спорные воп
росы и жалобы решены. Все 
вопросы, связанные с распре
делением жилья, решались 
коллегиально в условиях 
гласности.. На заседания 
приглашались председатели 
профбюро подразделений, 
а иногда и сотрудники, 
вопросы которых рассматри
вались.

Работа комиссии в этот 
период была очень напря
женной и потребовала от 
членов комиссии много вре
мени, моральных и нравст
венных сил.

С П Р А В К А .  З а  о т ч е т н ы й  
п е р и о д  ( 1 9 8 7 — 1 9 8 9  г г . )  
у л у ч ш и л  ж и л и щ н ы е  у с л о в и я  
8 1  с о т р у д н и к ,  и з  н и х  в  н о 
в о м  д о м е  —  4 7  с о т р у д н и к о в ,  
в т о м  ч и с л е  д в о е  я с ч е т

О РАБОТЕ ЖИЛИЩНОЙ 
КОМИССИИ

О с н о в н ы е  в о п р о с ы ,  к о т о р ы м и  з а н и м а л а с ь  ж и л и щ н а я  
к о м и с с и я :  в е д е н и е  у ч е т а  с о т р у д н и к о в ,  н у ж д а ю щ и х с я  # 
у л у ч ш е н и и  ж и л и щ н ы х  у с л о в и й ;  с о с т а в л е н и е  с п и с к о в  о ч е 
р е д н о с т и  на  п о л у ч е н и е  ж и л ь я ;  п о д г о т о в к а  п р е д л о ж е н и й  
п о  р а с п р е д е л е н и ю  ж и л п л о щ а д и ;  к у р и р о в а н и е  о б щ е ж и т и й ,  
гд е  п р с ж и а а 'т о т  с о т р у д н и к и ,  и  д р .

У ч е т  н у ж д а ю щ и х с я  в у л у ч ш е н и и  ж и л и щ н ы х  у с л о в и й  и 
с п и с к и  о ч е р е д н о с т и  в е л и с ь  в и н с т и т у т е  п о  п о д р а з д е л е 
н и я м  ( в с е г о  1 2 ) ,  н а  к а ж д о г о  о ч е р е д н и к а  з а в е д е н о  л и ч 
н о е  д е л о  с д о к у м е н т а м и ,  н е о б х о д и м ы м и  д л я  п о с т а н о в к и  
н а  у ч е т .  К о м и с с и я  о с у щ е с т в л я л а  к о н т р о л ь  з а  с о б л ю д е 
н и е м  ж и л и щ н о г о  з а к о н о д а т е л ь с т в а  и п р а в и л ь н о с т ь ю  в е 
д е н и я  д о к у м е н т а ц и и .

1 0 %  ж и л п л о щ а д и  и с п о л к о м а  
г о р с о в е т а  и  п я т ь  п о  о б м е н у  
с  г о р с о в е т о м  С р е д и  п о л у 
ч и в ш и х  к в а р т и р ы  13  в е т е 
р а н о в  К р П И ,  п я т ь  м о л о д ы х  
с п е ц и а л и с т о в  ( с о  с т а ж е м  б о 
л ее  1 0  лет1), п я т ь  м н о г о д е т 
н ы х  с е м е й .

Работу по оформлению 
всей документации, необхо
димей для выписки ордеров, 
составлению писем на пов
торное заселение и пр. так
же выполняла жилищная ко
миссия, хотя все это явля
ется функцией администра
ции.

Опыт работы жилищной 
комиссии показал, что при 
составлении списков оче
редности по подразделениям 
и распределении жилья ме

жду подразделениями воз
никает ряд трудностей. Ос
новные: 1) потеря очеред
ности сотрудников при пере 
ходе на работу из одного 
подразделения в другое (не 
передаются документы, те
ряются и пр. причины): 2) 
неизбежное нарушение со
циальной справедливости по 
отношению к сотрудникам 
разных подразделений при 
выделении жилья.

Так, при распределении 
квартир в доме За (а также 
и в предыдущем) в общих 
подразделениях получали 
жилье сотрудники, состоя
щие на учете с 1970—1979 
гг., а в других — с 1980— 
1983 гг.

Ведение единой по инсти

туту книги учета и соответ 
стпенно единого списка 
очередности позволит устра
нить эти трудности, внесет 
больше упорядоченности и 
социальной справедливости 
при распределении жилья.

Из единого списка оче
редности были выделены: 
льготный список (участники 
ВОВ, многодетные семьи, 
одинокие матери, сотрудни
ки с особыми заболевания
ми), список ветеранов ин
ститута и список молодых 
специалистов.

С П Р А В К А .  В  льготном 
списке состоит 30 человек, 
из них: 

многодетные > семьи — 
17 (к общежитии либо од
нокомнатной квартире про
живают 6 таких семей);

член семьи — участник 
В О В  —  3 ;

одинокие матери — Я 
(имеют близнецов — 2); 

по болезни — 4. 
Ненормальное явление, 

когда многодетная семья 
проживает в общежитии или 
ютится в однокомнатной 
квартире. Жилищная .комис
сия вышла с предложением 
в профком, чтобы профком 
и администрация института 
ходатайствовали перед ис
полкомом горсовета народ
ных депутатов о дополни
тельном выделении квартир 
для остро нуждающихся се
мей. Письма находятся в 
горисполкоме и крайкоме 
партии.

В списке молодых спе
циалистов 49 сотрудников.

Из них 26 проживает в 
благоустроенном общежитии 
ГФ 7, остальные — в небла ■ 
гоустроенных общежитиях. 
Список составлен по Дате 
приема на работу после 
окончания вуза или аспиран
туры. Из анализа списка 
нуждающихся., в жилье моло
дых специалистов видно, что 
некоторые молодые специа
листы скоро перейдут в ранг 
ветеранов, но. к сожалению, 
все еще не имеют отдель 
ной квартиры. Чтобы испра
вить это положение хотя бы 
частично, необходимо лре 
дусмотреть в соглашении 
между администрацией и 
профкомом о выделении жил
площади для молодых спе
циалистов не менее 10% от 
распределяемой.

Комиссия занималась воп
росами, связанными "с  про
живанием сотрудников в 
общежитиях (ответственный 
М. Г. Иванов). Проверялись 
жилищно-бытовые условия 
сотрудников а общежитиях, 
два раза в год уточнялись 
списки жильцов. В общежи
тиях № 1 и № 5 были вы

брзны советы из числа со 
грудников.

Периодически наша комис 
сия рассматривала заявления 
сотрудников о заселении их 
в общежитие. Были даны 
администрации по заселение 
предложения от профком» 
90 секций в общежитии Nr 7. 
За последние два года par 
пределены здесь ,еще 10 ос 
вободившихся секций, рас 
смотрены 63 заявления и 
даны по ним предложение 
о вселениях в общежития 
ГФ№ 1, 5 и 6

СПРАВКА. На 1.07.89 г. 
п общежитиях института бы
ло занято 329 комнат, » том 
числе 21 комнату занимают 
посторонние — сотрудники 
других организаций.

К сожалению, вопросы за
селения в общежития решз 
ются иногда админисграциег 
и комендантом без согласо 
вания с профкомом. Комис 
сия реоднократно высказы
вала по этому поводу пре 
тензии администрации в уст 
ной форме и в служебной, 
записке, но ответа не поту 
чила.

Предложения по улучшению работы жилищной комме 
сии.

1. Всю  документацию по жилью (прием заявлений 
книгу учета, списки очередности, личных дал.; очеред 
ников) -передать в ведение администрации

2. Для этого просить администрацию назначить по 
согласованию с профкомом должностное лицо для веде 
ния документации ’по жилью с доплатой, за расшире 
ние сферы деятельности.

В качестве такого должностного лица жилищная ко 
миг сия рекомендует В. Д. Торопынину.

В  1 0 3  В А К
председатель комиссии

СПОРТИВНО-МАССОВАЯ 
и оздоровительная работа 
среди преподавателей и со
трудников института прово
дилась комиссией профкома 
в соответствии с ежегодны
ми планами, которыми пре

дусмотрено проведение мас
совых спортивных мероприя
тий, организация и проведе
ние внутривузовской ежегод
ной спартакиады «Здоровье», 
участие в городской межву
зовской спартакиаде «Бод
рость и здоровье», а дакже 
участие в традиционной ре
гиональной межвузовской 
спартакиаде «Дружба».

В массовых видах спорта 
за отчетный период с 1986 
по 1989 гг. за год в сред
нем приняло участие 660 
преподавателей и сотрудни
ков, в 1986—87 гг. — 540 
человек, 1987— 1988 гг. — 
800 человек, 1988—89 гг.— 
640 человек.

Во внутривузовской спар
такиаде принимает участие, 
как правило, 11 подразделе
ний института — болез 100 
команд. Лидерами в спор
тивно-массовой работе явля
ются: механико-технологиче
ский факультет (председа
тель комиссии Почекутов
С. И.), ежегодно занимаю
щий первые места в смотре- 
конкурсе спортивной работы, 
автотранспортный факультет 
(председатель комиссии Шад
рин Н. В.) и факультет ав
томатики и вычислительной 
техники (председатель комис
сии Обухов Е. Г.), занима
ющие призовые вторые и 
третьи места.

ОРТИВНАЯ ЖИЗНЬ 
И ЕЕ ПРОБЛЕМЫ

Озабоченность вызывает 
спортивная деятельность ма
шиностроительного факуль
тета, который со второго ме
ста в 1987—88 гг. опускает
ся до последних мест в 
1986—87 и 1988—89 гг. Та
кое положение дел связано 
с организацией спортивной 
работы на факультете (пред
седатели комиссий: 1986—
87 гг. — Савчук А. И.; 1987 
—88 гг. — Караулим В .  А.; 
1988—89 гг.— Ерееко С. П.). 
Слабо ведется спортивно
массовая работа на электро
механическом и теплоэнерге
тическом факультетах, кото
рые могли бы занимать бо
лее достойные места в смот
рах-конкурсах.

Следует отметить недоста
точную активность в спор
тивно-массовой работе сре
ди таких подразделений, как 
кафедра физвоспитания, ка
федры общественных наук, 
учебный отдел и администра
тивно-хозяйственная часть. 
Их участие во внутривузов- 
ских соревнованиях, как пра
вило, ограничивается тремя 
видами спорта: хоккей, фут
бол, волейбол.

По итогам межвузовских 
спартакиад институт входит 
в тройку призеров (2—3 е

места), но спортивный потен
циал института позволяет за
нимать первые места. Для 
этого спортклубу института 
необходимо повернуться ли
цом к спортивной жизни пре
подавателей, должным обра
зом организовать работу со 
сборными командами инсти
тута. В настоящее время 
сборные команды института 
среди преподавателей предо
ставлены самим себе, нет ме
тодической помощи, отсут
ствует тренерская работа. 
Представители спортклуба 
«Политехник» во главе с 
председателем Муллером
А. Б. считают, что достаточ
но лишь выделить время для 
работы секций в спортзалах 
(пусть даже не самое удоб
ное), и секции сами успеш
но заработают. Нет, этого 
мало. Необходима активная 
помощь всей кафедры физ
воспитания. Однако заведу
ющий этой кафедрой Само- 
сенко Е. П. считает, что со
трудники этой кафедры уже 
сейчас перегружены работой 
и не имеют возможности по 
мотать преподавателям ин
ститута в сохранении и по
вышении их спортивного ма

стерства. Комиссия при проф
коме может поднять массы.

но организация секций, их 
техническое и методическое 
оснащение — это прямая 
обязанность спортивного клу
ба во главе с кафедрой физ
воспитания. К зас л у г а м  
спортклуба уже сейчас сле
дует отнести организацию 
проката лыж и коньков, а 
также создание клубов по 
видам спорта. В настоящее 
время в институте действует 
8 секций (волейбол, баскет
бол, бадминтон, теннис, тор
ные лыжи, футбол, хоккей, 
стрельба), но возможно об
разование и других, в том

числе: роллинга, . городков, 
большого тенниса, плавания, 
легкой атлетики, лыжной, 
конькобежной.

Недостаточное внимание, 
уделяемое сборным коман 
дам института, проявляется 
и на результатах межвузов
ской спартакиады «Дружба», 
где наша .команда из-за,не
комплектности занимает пос
ледние места. Здесь сказы
вается отрицательное отно
шение ректората к подобным 
выездным соревнованиям, 
связанным с освобождением 
и заменой преподавателей. 
Вообще следует отметить 
неудовлетворительное отно- 

многих руководящих 
работников вуза к личному 
участию в спортивных меро
приятиях, в том числе мас
совых.

К недостаткам спортивно
массовой работы необходимо 
отнести плохую агитацион
ную работу. Нет пропаган- 

и постоянной рубрики 
за неделю» в газе

те «Политехник». ()ет стен
да по спортивным достиже
ниям. Это большое упуще
ние в работе комиссии, ко
торая увлеклась не своей ра
ботой — организацией и 
проведением соревнований. 
Также плохо организован 
сбор взносов и привлечение 
сотрудников института к уча
стию в работе добровольно
ного физкультурного спор
тивного общества. Из 1458 
человек в 1987 году сдали 
ззносы только 532 человека, 
в 1988 году —■ 800, на
01.10.89 г. — только 330 че 
повек. 3 1988-—89 гг. в пол

ном составе не сдали взно
сы машиностроительный и 
электромеханический факудь 
теты, кафедра физвоспига- 
ния, административно-хо
зяйственный отде». учебный 
отдел, вычиед.т.ельный центр 
и кафедры общественных 
наук, за что эти подразде
ления сняты со смотра-кон
курса по спортивно-массовой 
работе и лишены премий.

Опыт работы при проф
коме КрПИ показывает, что 
настало время объединить и 
активизировать деятельность 
в области культурной, спор 
тивно-массовой и оздорови
тельной работы среди со 
трудников и преподавателей 
института. Предлагается соз
дать общую комиссию при 
профкоме института, кото
рая бы координировала дея
тельность актива профсою
зов в культурной и спортив
но-массовой жизни, в  оздо
ровительной сфере и  в об
ласти социального страхова 
ния, занялась бы серьезно 
агитационной работой.

В заключение необходимо 
отметить хорошую работу з 
спортивно - оздоровительной 
комиссии постоянных уча
стников многих соревнова
ний: Обухова Е. Г. — ФАВТ. 
Шадрина Н. В —АТФ, До
рошенко И. — РТФ и хо 
датайствовать перед профко 
мом института о ■ награжде
нии их грамотами крайкома 
профсоюзов,

А. ТЮРИКОВ, 
председатель комиссии по 
спортивно-массовой и  оз 
доровитвлььоя работе.



Галина ДАНИЛОВА 

ИЗ новых
ЭТО ТАКАЯ ОБУЗА

Г-«~?
НАШ АДРЕС И ТЕЛЕФОНЫ: 680074, г. Красноярск, ул К иранского. 20, корпус «Г», кабинет 303, телефоны: 25-75-65 и 25-77-34.

Заказ № 1434. ■ Типография издательства «Красноярский рабочий»! Тире» 2000 »кз. АЛ02319

с т и х о в

Преступниками не рождаются, ими становятся. Как сви
детельствует статистика, 60 процентов особо опасные 
рецидивистов начали свою «уголовную карьеру» в юном 
возрасте. Долгие годы мы умилялись примерными пионе 
рами и активными комсомольцами и но хотели замечать 
ребят, судьбы которых складывались не просто, а порой 
и драматично. Как-то неожиданно обнаружили, что су
ществуют школы на только с математическим уклоном 
или у:дубленным изучением иностранных языков, но и 
спецшколы для трудных подрос,кив, воспитательно-тру
довые колонии дли несовершеннолетних, где содержатся 
ребята с иными наклонностями.

Московский приемник 'распределит ель для несовершен
нолетних — одно из таких мест. Расположенный на ок
раине города, он огорожен /высоким бетонным забором, 
поверх которого, «на всякий случай», натянута колючая 
проволока. Чаще всего сюда привозят убежавших из до
ма ребят. Любители путешествовать сводят с ума роди
телей, которые не знаюг, что случилось с ребенком, где 
он находится, доставляют массу хлопот органам мили
ции. К сожалению, бывают случаи, когда дай убегают 
из-за невыносимых условий жизни в семье. Как правило, 
родители их — горькие пьяницы. Для таких ребятишек 
жизнь в родном доме хуже, чем пребывание ,в прием
нике, хотя дисциплина там строгая и больше напоминает 
воспитательно-трудовую колонию.

Сегодня назрела необходимость создавать лечебно-во
спитательные заведения для трудных подростков, где бы 
с ребятами занимались психологи и опытные педагоги.

НА СНИМКЕ: свою фамилию — Неизвестный — Саша 
получил в приемнике. Его нашли в Москве. Думали, бу
дут искать родители,- но прошло уже больше -месяца, а 
беспечная мама даже не вспомнила о своем сыне. Те
перь Саша будет определен в детский дом.

Текст и фото Ю. РИДЯКИНА.

Редактор Л. П. АНТОЛИНОВСКАЯ.

С САМОГО утра у Саши 
с друзьями было желание 
искупаться. На Енисей ехать 
поленились. Решили испро
бовать глубину Качи. Взяли 
с собой резиновую камеру.

— Договорились прове
рить свою ловкость, — рас
сказывает Александр Дубе- 
нецкий, шофер крайаптеко- 
управления, — кто красивее 
нырнет через камеру, через 
этот маленький кружок. Два
жды проделал это с блеском, 
а на третий почувствовал 
жуткую боль в шее.

Повреждение шейного поз
вонка — констатировал трав
матолог.

Вот тут и вспомнил Ду- 
бенецкий о страховке.

— Хорошо знаю, что агент 
предлагала мне застраховать
ся от несчастного случая на 
десять тысяч. Хватит пяти,
— сказал тогда. Сэкономил, 
называется. Хорошо, что 
оформил договор еще на 
пять лет.

Получил он 3300 рублей. 
Сейчас сноса за рулем.

...До нынешнего года 
жизнь Павлу Карпушкину, 
проживающему по ул. Тай
мырской, никаких сюрпризов 
не дарила. Но вот однажды, 
проводив девчонку, возвра
щался домой.

—- Закурить не найдется?
— Не курю.
Подножкой он был сбит 

с ног, а когда поднялся — 
поганил удар в челюсть.

— Откуда синяк? — спро
сила страховой агент дня 
через три.

— А мне еще зуб выбили,
— сказал Карпушкин.

За зуб он получил 800 
рублей, то есть от страхо
вой суммы 5%: разовая 10 
тысяч и г  тысячи по сме
шанному тарифу «В». Не 
прошло и трех месяцев, как 
Павлика укусила собака. Вы
скочила’ неведомо откуда. 
От неожиданности он сва
лился прямо на нее. И вот 
снова травма. На этот раз

П о ка  не приш ла беда
врач госстраха определил 
3%  потери здоровья. Кар
пушкин получил 480 рублей. 
Еще не успел снять повязку 
с руки — вывихнул ногу. 
800 рублей вновь перечис
лено на сберкнижку. Теперь- 
он застраховался не на 10 
тысяч, а на 15. В этом году 
лимит инспекции увеличен 
до 15 тысяч.

...Много лет ходил на ра
боту и с работ« по одной 
и той же дороге Владимир 
Николаевич Захаров, зав. 
отделением нейрохирургии 
больницы скорой помощи, и 
вот .поскользнулся, упал на 
ровном месте.

— До дому немного не 
дошел, вернули, как говорит
ся, в родные стены, — уже 
с улыбкой вспоминает Вла
димир Николаевич. За пере
лом ноги и сотрясение го
ловного мозга он получил от 
госстраха 4000 рублей.
—Страхуюсь я давно и всег

да на 10 тысяч от несчаст
ного случая. Плачу 25 руб
лей в год, — рассказыва
ет Захаров. — Нас, хирур
гов, долго уговаривать не 
приходится. Каждый день 
видим покалеченных людей.

.. .Анатолий Михайлович 
Чучалов, проживающий по 

ул. Новосибирской, вымыл 
свой автомобиль особенно 
тщательно. Поставил в га
раж. На работу он ездил 
автобусом, жалел свою но-1 
венькую красавицу. Уехал он 
автобусом и в тот злополуч
ный день. Часа через три 
он примчался домой. Лицо 
его было белым, как мал.
Ч — Что случилось? — спро- ■ 
сила встревоженная жена. — 
Ты заболел, Толя?

— Идем в гараж. — ска
зал он каким-то 1 чужим го
лосом.

Двери гаража были выре
заны автогеном и зияли жут
кой пустотой. Машины не 
ныло.

Прошло два месяца. Ми
лиция автомобиль не -нашла, 
и Чучалов получил от гос
страха 9-200 рублей, де;-т- 
сгвительную с гоимость ма- 
ш ины.

...Был праздник 7 .нояб
ря. 8 гости была приглаше
на вся семья Антуховых 
Приехали домой, не могут 
двери открыть.

— Сколько прошу тебя 
наладить замок? — ворчит 
Надежда Федоровна на му
жа

-- Придется в окно сле
зать, — говорит Василий 
Николаевич. Но окно откры
вать не понадобилось. Его 
не было. В квартире был 
жуткий беспорядок: диван
перевернут. Все дверки от 
ящиков «стенки»’ валялись 
на полу. Унесли все, что 
можно было унести. Прошло 
два месяца, ничего не на
шли.

— Мы получили от гос
страха больше двух тысяч. 
— говорит Алтухова. — А 
уплатили 7 рублей 50 копе
ек.

Наверное, достаточно при
меров, чтобы понять’ есть ли 
резон дружить с госстрахом.

В декабре этого года ис
полняется' 10' лет существо
вания инспекции госстраха 
Октябрьского грайона. До 
'этого мы были обьединены 
с Железнодорожным райо
ном

Основная нагрузка1 в на
шей работе ложится на аген
тов. Труд их нелегкий. Бо
лей 20 лет работает стра
ховым агентом Галина Алек 
сеезна Кет. И вот она ре
шила уволиться, подала за

явление. Через день явилась 
пгя в слезах «Не смогу. 
Горько стало, как предста
вила себя без своих родных 
страхователей, без коллек
тива 'инспекции». Немало
важным кажется от факт, 
что ■ Кет на ее предприяти
ях почти всё страхователи 
зовут пег имени-отчеству. 
Редкий случай, скажу я вам. 
И она с т,едет им вся' свои 
знания, опыт, любовь.

,  Чуть пс. зже -пришла в тю 
с лекцию Взлетлинз Гри 
горьевна Валькевич. По' про
фессии она педагог, облада
ет р щгой проницательно- 
c:i,!o, -тзётом.- Обьект ее ра
боты  - Институт’ физики.

— Страховала детей ра
ботников института, —- го
ворит Валькевич.   сейчас
страхую -их внуков. Как об
щаюсь со страховатет - о? — 
переспрашивает' Вэдшсебич. 
— Смотря с кем. С докто
ром наук один разговор. С 
охранником или слесарем я 
совсем другой человек, — 
улыбается Валентина Гри
горьевна.

— Я знаю, — продолжа
ет агент, — что многие лю
ди считают нашу работу не
серьезной и в душе отно
сятся к ней иронично, но 
это до тех пор, пока не 
пришла беда. А если она, 
эта беда (не дай вам бог), 
настигнет вас, придут - на 
помощь ваши доброжелате
ли, лучшие работницы гос
страха Галина Алексеевна 
Кет и многие, многие дру- 
I ие

и. СААДИКОВА.
начальник инспекции гос
страха по Октябрьскому
району.

Голос твой, и далекий и мчпый,
К моему прикасается сердцу.
Какой нежностью и какой .гстой 
Распахнуть бы души твоей дверцу.
Как первый снег к лицу земле...
Хрустят подмерзшие дороги,
И понеслись шальные дроги 
Навстречу зимней красоте.

День светел, тих и чуть прозрачен,
Как будто только задремал.
А лес торжественный стоял,
Серебряным морозцем схвачен.

Вот стайка шумных снегирей 
Сидит на тоненькой рябине.
И думается, что -отныне,
Я буду чуточку добрей

ивмкшшвииинвииммтлмим— пи— — и иимммчмиишищанпм.лщиикиммиш''

Как м у  питаемся?

Вопрос вроде бы риторический: ну кто не знает, ка 
мы питаемся!.. _ Но при ближайшем рассмотрении стано 
вится очевидной и правомерность проблемы, и отнюдь н 
простая ее сущность.

Вот, окажем, избыточный вес — ведь ото такая обуз 
для человека: нелегко его на себе таскать, а главно 
заключается в том, что он, этот вес. живой, а потом 
«кушать хочет», И еще, как говорят французы, аппети 
приходит во время еды, лишний sec склонен расти, уход 
если не -в бесконечность, то несомненно, что в неопре 
деленность. Проблема? Да, и нелегкая. Особенно есл: 
учесть, что она стоит перед каждым третьим советски! 
человеком.

Как быть? Поменьше м «пожиже» есть? Такие совет! 
сплошь да рядом встречаем мы в публикуемых матерка 
лах врачей диетологов. Не будем с ними спорить. Ка 
говорится, что-то тут есть от истины. Однако не обжор, 
же — этот «каждые третий». И откуда?..

Компетентные люди, для которых эта проблема стал, 
«делом всей жизни», говорят: у «ас в стране сложилас 
преимущественно углеводистая модель литания. Стал! 
быть, мы едим хлеб во всех его видах, сахар и издели: 
из -него, а также разные блюда из круп и картофеля. Этг 
как основа. Мировая практика свидетельствует проти: 
такого меню. Фундамент питания должны составлять бел 
к:-! и витамины, а также аминокислоты. Жиры тоже нужны

Может быть, экономим на здоровье? Нет, не эконом*» 
без нужды Только через. государственную и кооператив 
иую торговлю в 1988 году население израсходовало н: 
продукты более 132 -миллиардов рублей. «С...?». Нет 
нет, без алкогольных напитков. 14 вот в каких долях ут 
ратилась эта огромная сумма: мясные продукты — Ъ
процента, молочные — 13, сахар и кондитерские изде 
лия — 14, огвощи, картофел! и фрукты — 10 процентов 
Расходы на питание являются основной статьей расхо 
дов семейного бюджета, на них приходится 34 процента 
Десятая часть этой доли идет на общественное питами 
(11,3 процента — у рабочих, и служащих, 4,7 — у кол 
хозникоз). А оно вызывает особенно много нареканий 
как на бедность меню и невысокое качество блюд, таг 
и «а неудобства графиков работы предприятий. Есть i 
количественное выражение нашего общего недовольств: 
питанием — 20 миллиардов' рублей. Такова стоимосп 
неудовлетворенного спроса на продтовары.

А ведь от объема, структуры и качества потребляемы: 
продуктов питания в значительной степени зависит уро 
вень жизни населения страны.

* * *
Дороги размыло,
И желтая пена 
Плывет по реке.
Последние птицы 
Тоскуют, наверно,
От гнезд вдалеке.

Стог сена за домом 
Стоит одиноко,
И ветер гудит все сильней... 
По белому небу 
Далеко-далеко
Прощальная песнь журавлей. 

АДАЖИО 
Я прилечу волшебной птицей 
На твой ручей.
Прильну устами,

чтоб напиться
Твоих речей.
Они мелодией лрольюте?
Из твоих нот.
И вечной тайной остаются, 
Как мой полет.

Наговори, наговори мне 
Своих речей,
Уста любовью напои,
Живой ручей.
Ведь я тобой хочу напиться 
Уж сколько лет...
Не говори, что чудо-птицы 
На свете нет.

СЕРЕНАДА

Ты — нежность моя запоздалая, 
Мой полет и мое вдохновенье,
И улыбка блаженно-шалая,
И прощального звука рожденье.

В  волны зыбкие канет Прошлое, 
Даты в памяти растворяются. 
Отболевшее счастье ложное 
Раной высохшей отторгается.

Одинокое мое дерево 
Затаенною страстью мечется.
Ты найди меня, и поверю я,
Что судьбы окно еще светится. ВЗРОСЛЫМ 0' ДЕТЯХ
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